

Éditorial

URGENCE CLIMATIQUE : PLUS QUE JAMAIS...



Et si la catastrophe du Covid-19, en dépit des plus de 30 000 morts enregistrés et du million de chômeurs annoncé en France, était une opportunité pour prendre enfin le virage qu'il aurait fallu prendre il y a 30 ou 40 ans ?

La crise sanitaire et économique, et la vague verte des municipales vont-elles créer un choc propice au changement attendu ?

Nous avons pris conscience de la fragilité et de la dépendance de notre économie. Le confinement a mis en évidence les aberrations du tout-automobile à usage individuel et les vertus de la marche et du vélo.

Mais, «chassez le naturel, il revient au galop.»

Paris et les grandes villes ont retrouvé embouteillages et pollution. La peur irraisonnée des transports collectifs a provoqué un transfert vers l'automobile. Difficile de lâcher le volant.

Il faudra pourtant bien changer nos modes de production, d'échanges et de consommation, mettre en place la transition énergétique et écologique et l'économie circulaire. Le spectre d'une accélération du réchauffement, bien au-delà de la limite des 2°C fixés par les scientifiques, se profile à l'horizon 2050. Et la canicule, désormais récurrente, de cet été, va encore aggraver les chiffres.

Les choses bougent cependant. A la faveur de la crise des transports aériens et des dispositions sanitaires prises en de nombreux pays, les Français redécouvrent la France pour leurs vacances. Aidés par les nouvelles mesures incitatives gouvernementales et par l'action du monde associatif, un nombre croissant de citoyens changent ou envisagent de changer leurs modes de vie. Par exemple, nombreux sont ceux qui ont fait l'acquisition d'un vélo.

Mais nous sommes encore bien loin du compte.

Finis le temps de la critique systématique. Celui de l'action individuelle et collective est arrivé. L'ADEMUB va apporter sa contribution habituelle à cet effort collectif.

Dès cet automne, nous poursuivons notre campagne contre le dérèglement climatique et pour la résilience. Et, d'autres sujets comme **la lutte pour la sauvegarde de la biodiversité** font toujours partie de **nos priorités.**

Rencontre avec les élus

Nous avons pris rendez-vous avec les nouveaux maires-adjoints en charge des dossiers qui nous concernent directement :

- M. Adrien MARGUERITTE, délégué à la sécurité, aux mobilités et à la transition écologique
- M. Alain GIRARD, délégué à l'urbanisme
- Mme Aline FLORETTE, déléguée au Logement et à l'Habitat,

Notre objectif est de mettre sur pied la concertation en ces divers domaines et de fixer les priorités dans les années à venir.

Brève

Et encore du nouveau

Bientôt vous pourrez suivre l'action de l'ADEMUB sur son nouveau site Internet, plus actuel, plus vivant.

Succès pour l'atelier vélo «La Rustine»



L'atelier de réparation participative que nous avons créé avec les cyclistes du CSB, poursuit sa route, avec des visites sur le site les mercredis et samedis (16h à 18h). Après une participation active aux animations d'été pour les jeunes et à Festivélo, la fête du vélo, sur le quartier Clause, le 26 septembre dernier, nous préparons l'avenir.

A venir : apprentissage de la conduite du vélo pour les jeunes et les moins jeunes sur circuit balisé, opérations de remise en selle pour ceux qui veulent reprendre le vélo.

Objectif à terme : création d'une Maison du vélo, avec le soutien de la Collectivité. Adresse : Le Labo, rue Georges Charpak, près du parc Clause-Bois Badeau.

Contact : Dinh au 06 18 02 00 87



Du 11 au 17 octobre 2020 : Semaine d'information et d'action

« Le dérèglement climatique au temps du Covid »

Dimanche 11 octobre :

de 10h00 à 12h30 à l'Espace Rencontres du Marché couvert :

Exposition : nouveaux panneaux, information et animations...

Jeudi 15 octobre :

à 20h30, au Ciné 220 :

**Projection-débat avec le film «EN QUÊTE DE SENS»,
réalisé par Nathanaël Coste et Marc de la Ménardière.**

L'intervenant sera Dominique Gour, philosophe de formation et spécialiste de l'orientation des jeunes sur la relation formation-emploi.

Thème du débat : « Qu'est-ce qui a conduit aux crises actuelles : dérèglement climatique, profit à court terme, destruction de la nature, égoïsmes nationaux, injustices... Et comment en sortir ? »

Visite de l'installation de chauffage de 10.000 logements par Géothermie à Grigny/Viry
(date à définir)

BULLETIN D'ADHÉSION POUR 2020

Tarifs actuels de cotisation annuelle : simple : 15 euros - couple : 22 euros - petit budget : 8 euros - soutien : 35 euros (un reçu sera envoyé pour permettre la déduction fiscale accordée aux adhérents des associations de défense de l'environnement)

ADEMUB - Président : Gilles LECATRE - Siège : 30 avenue Lucien Clause - 91220 Brétigny-sur-Orge

Trésorière : Murielle MAIZERET, 2 Cité Pasteur - 91220 Brétigny-sur-Orge

NOM : Prénom :

Adresse :

Courriel : Tél :

J'adhère (ou renouvelle mon adhésion) à l'ADEMUB pour 2020. Ci-joint ma cotisation de Euros
(chèque à l'ordre de l'ADEMUB envoyé à Murielle Maizeret, trésorière).

Pour toute information, consulter le site www.ademub.asso.fr
ou téléphoner au 06 80 54 38 85 ou 01 60 84 19 10